

Presentarán Sitio Web del Atlas etnográfico de Cuba

Image not found or type unknown



Foto: uneac.org.cu

La Habana, 15 sept (RHC) Un sitio web permitirá, a partir del 17 de septiembre próximo, el acceso al Atlas etnográfico de Cuba, una monumental obra científica, culminada por el Centro de Antropología y el Centro Juan Marinello (hoy Institutos) en los años 90 del siglo pasado y publicada como CD multimedia por el entonces Centro de Informática y Sistemas Aplicados a la Cultura.

El sitio será presentado en la Biblioteca Nacional JOSé Martí durante la inauguración del Primer Simposio Internacional de Investigación Cultural, organizado por el Marinello.

Según explicó la investigadora Niurka Núñez González, en conferencia de prensa a propósito de ese evento, la del Atlas –entre cuyas autoras estuvo– fue una labor gigantesca que se desarrolló entre los años 70 y principios de los 90 del siglo pasado con la participación de cientos de actores de diversos niveles, y que finalmente mereció el premio anual de la Academia de Ciencias de Cuba.

Se trata de «una obra cumbre de las investigaciones culturales en Cuba, porque recogió un panorama de la cultura popular a lo largo y ancho de todo el país en temas de la llamada cultura material, como la vivienda, los instrumentos de trabajo agrícola, las comidas, los modos y medios de transporte tradicionales en el campo... y por otro lado, expresiones artísticas de la cultura popular como las danzas, la música, las artesanías...»

Además está introducido por una sección dedicada a la historia étnica, que recoge los procesos de formación nacional en los que participaron ingredientes de diversos orígenes. «Aunque terminó a principios de los años 90, justo por todos los cambios que se sucedieron después, es un fresco de la cultura popular cubana en ese momento, que nos permite, incluso, realizar acciones de promoción cultural rescatando elementos de los que se recogieron en aquel entonces y han desaparecido o perdido su esencias».

Como consecuencia del Periodo Especial fue imposible imprimir el Atlas y se publicó solo la parte de los mapas en CD; pero debido a la obsolescencia de ese formato, se ha dificultado la consulta de la obra tanto dentro como fuera de Cuba; de ahí la iniciativa de crear el sitio web.

En la conferencia de prensa se resaltó también como a lo largo de los años el Instituto Cubano de Investigación Cultural Juan Marinello, albacea de los archivos del Atlas, ha publicado muchos trabajos con la información entonces recopilada.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/365192-presentaran-sitio-web-del-atlas-etnografico-de-cuba>



Radio Habana Cuba